

C. Rumusan Masalah

Berdasarkan uraian pada latar belakang, identifikasi masalah dan batasan masalah, maka yang menjadi rumusan masalah dalam penelitian ini adalah:

1. Bagaimana manajemen zakat produktif di Dompot Dhuafa pada Program *Social Trust Fund* (STF) di Surabaya?
2. Bagaimana pemberdayaan *mustahiq* yang dilakukan oleh Dompot Dhuafa pada Program *Social Trust Fund* (STF) di Surabaya?

D. Kajian Pustaka

Dari hasil telaah kajian pustaka terhadap hasil penelitian sebelumnya, penulis tidak menjumpai judul penelitian sebelumnya yang sama. Tetapi penulis mendapatkan beberapa hasil penelitian yang sedikit memiliki relevansi terhadap penelitian yang akan penulis lakukan, sebagai berikut:

1. Penelitian yang dilakukan oleh Maulina Arofatz Zahra Prodi Ekonomi Syariah Jurusan Ekonomi Islam Fakultas Syari'ah Dan Hukum Universitas Islam Negeri Sunan Ampel pada tahun 2014 dengan judul "Analisis Program Pemberian Dana Hibah Modal Usaha Terhadap Peningkatan Kesejahteraan Mustahiq (Studi Kasus pada Manajemen Distribusi BAZ Kota Mojokerto)" yang disimpulkan bahwa setelah dipahami isi dan esensi dari program distribusi zakat yang dijalankan BAZ Kota Mojokerto yakni upaya meningkatkan kesejahteraan

mustahiq melalui Hibah Modal dapat dikatakan bahwa program ini tidak menyimpang dari tujuan awal adanya zakat, baik dari konsep perundang-undangan maupun dalam konsep Islam.

2. Penelitian yang dilakukan oleh Fadhilah jurusan Muamalah Fakultas Syariah dan Hukum UIN Ciputat pada tahun 2006 dengan judul “Efektifitas Penyaluran Zakat dalam Meningkatkan Pendapatan Mustahiq pada LAZNAS Bangun Sejahtera Metra BSM Ummat” yang disimpulkan bahwa pola penyaluran zakat yang dilakukan adalah dalam bentuk pemberdayaan (produktif) yang disertai target kemandirian ekonomi bagi *mustahiq* serta mengupayakan adanya peningkatan pendapatan bagi *mustahiq*.
3. Skripsi yang ditulis oleh Devialina Puspita Program Studi Komunikasi dan Pengembangan Masyarakat Fakultas Pertanian Institut Pertanian Bogor 2008 dengan judul, “Pengaruh Pendayagunaan Zakat Terhadap Keberdayaan dan Pengentasan Kemiskinan Rumah Tangga (Kasus: Program Urban Masyarakat Mandiri, Kelurahan Bidaracina, Kecamatan Jatinegara, Jakarta Timur)”. Skripsi tersebut menyimpulkan bahwa karakteristik rumah tangga penerima zakat dan faktor-faktor yang menyebabkan kemiskinan karakteristik rumah tangga penerima zakat terdiri dari: 1) karakteristik bangunan rumah; 2) kepemilikan aset pribadi; dan 3) penghasilan usaha pokok (laba usaha). Faktor-faktor penyebab kemiskinan adalah faktor eksternal, yaitu kebijakan pemerintah berupa kenaikan harga BBM, bencana alam (banjir), dan

sempitnya lapangan pekerjaan Bantuan MM hanya sampai pada memberdayakan mitra untuk dapat melanjutkan usahanya, belum sampai pada peningkatan kesejahteraan.

4. Skripsi yang berjudul, ” Optimalisasi Penghimpunan dan Pendistribusian Zakat yang Memberdayakan di Yayasan Dana Sosial al-Falah (YDSF) Surabaya” tahun 2014 oleh Iffatul Auliyaa’ Alwi, Program Studi Ekonomi Syariah Jurusan Ekonomi Islam Fakultas Syariah dan Hukum Universitas Islam Negeri Sunan Ampel. Skripsi tersebut membahas tentang penghimpunan dana zakat dari para *muzakkī* dan pendistribusiannya kepada para *mustahiq*. Di dalam skripsi tersebut menyatakan bahwa penghimpunan zakat di YDSF sudah optimal, namun biaya operasionalnya terlalu tinggi yaitu mencapai 16% dari dana zakat yang di berikan oleh para *muzakkī*. Sedangkan untuk pendistribusiannya kepada para *mustahiq*, YDSF memberikan akad *qardul ḥasan* untuk mengembangkan usaha kecil.

E. Tujuan Penelitian

1. Untuk mengetahui bagaimana manajemen zakat produktif di Dompot Dhuafa pada Program *Social Trust Fund* (STF) Surabaya
2. Untuk mengetahui bagaimana pemberdayaan *mustahiq* yang dilakukan oleh Dompot Dhuafa pada Program *Social Trust Fund* (STF) di Surabaya?

